

Síntesis Internacional



URUGUAY

Montevideo, agosto (DPA). Los países integrantes del Grupo de los Ocho, expresaron su satisfacción por los resultados alcanzados en la reciente cumbre de mandatarios centroamericanos, celebrada en la ciudad de Tela, Honduras, según anunció la Oficina de Divulgación de la Presidencia de Uruguay. (Inf. en Pág. 78).

PANAMA

Ciudad de Panamá, agosto (DPA). El Comando Sur de EE.UU. acantonado en Panamá alertó hoy por primera vez a sus 13 mil soldados y desplazó tropas y equipo bélico en las 50 millas del área canalera, durante un periodo de seis horas. (Inf. en Pág. 78).

COSTA RICA

San José, agosto (DPA). Francia desistió de tomar medidas contra Costa Rica por la no aprobación de un empréstito francés, según comunicó el embajador de ese país Daniel Guilhou al canciller de Costa Rica Rodrigo Madrigal Nieto. (Inf. en Pág. 78).

NUEVA YORK

Nueva York, agosto (AP). La Sociedad Interamericana de Prensa dijo hoy que "el último vestigio de libertad de prensa ha sido extinguido en Panamá" luego de ser clausurada la televisora Canal 4 de la capital de ese país. (Inf. en Pág. 78).

Pdte. polaco avala oferta de coalición no comunista

Varsovia, agosto 17 (AP). El presidente Wojciech Jaruzelski aprueba hoy la oferta de Lech Walesa de formar una coalición de gobierno no comunista, la primera en la historia del bloque soviético de postguerra, dijo un participante en la reunión.

"El presidente aceptó la propuesta de Walesa, la pensará y dará a conocer su opinión mañana", dijo Jerzy Jozwiak, jefe del Partido Democrático.

El político informó de la decisión cuando regresó al parlamento tras la reunión de Walesa y Jaruzelski en el palacio Belvedere, la oficina ceremonial del presidente.

En Moscú, el vocero de la cancillería soviética Yuri Gremitskiy, preguntado si la Unión Soviética se vería amenazada por la formación de un gobierno no comunista en Polonia, descartó la pregunta por "hipotética".

"Esperemos y veamos cómo se desarrollan los acontecimientos", dijo. Reiteró, empero, que la cuestión es "asunto interno" de Polonia.

Walesa, el dirigente del partido Campesino unido Román Malinows-



Coalición polaca no-comunista

ki y Jozwiak llegaron al palacio Belvedere poco después de las 15.00 horas local.

Renuncia ministro

Varsovia, 17 de agosto (DPA). La dimisión del primer ministro polaco, Czeslaw Kiszczak esta tarde en Var-

sovia, presentada oficialmente, deja expedito el camino para la formación de un gobierno de "responsabilidad nacional", que será formado por Solidaridad con los partidos Campesino y Democrático, que apoyaron anteriormente al Partido Comunista.

Más de 20,000 jueces renuncian en Colombia

Bogotá, agosto 17 (DPA). Más de 20 mil jueces colombianos y la casi totalidad de los magistrados del Tribunal Superior de Bogotá presentaron hoy renuncia a sus cargos, en forma masiva, motivados por la ola de asesinatos contra funcionarios de ese sector, por parte de grupos paramilitares derechistas y bandas del narcotráfico.

La decisión acompaña al paro indefinido decretado por todos los jueces del país, a pocas horas de ser asesinado el magistrado del Tribunal Superior de Bogotá Carlos Valencia García, acriminado por mercenarios acusados de pertenecer al Cártel de Medellín, la mayor organización narcocriminal del mundo.

El presidente de ASONAL Judicial —gremio que agrupa a los jueces de Colombia—, Antonio Suárez, manifestó que la determinación es "irrevocable", hasta tanto el gobierno no adopte medidas para proteger la vida de los empleados de la rama que están amenazados de muerte.



GRAY COMPARECE. Washington, agosto 17 (AP-Cablefoto). El general Alfred Gray Jr., jefe de la Marina comparece esta mañana ante un comité del Senado sobre el control de drogas.

E.U. reitera su posición ante el caso de Noriega

Washington, Agosto 17 (AP). El gobierno del presidente George Bush demanda que el general Manuel Antonio Noriega deje el poder en Panamá, pero aparentemente no insistirá en que salga del país.

"Siempre hemos dicho que debe dejar el poder. Siempre hemos sostenido que no habrá compromiso con un régimen dominado por Noriega", dijo el portavoz del Departamento de Estado, Richard Boucher.

Sin embargo, Boucher, no quiso afirmar si Noriega, acusado de narcotráfico en La Florida, debe salir de Panamá. La Organización de los Estados Americanos, OEA, reinicia hoy el diálogo entre el gobierno y la oposición. Boucher dijo que el gobierno de los Estados Unidos respalda el intento "de lograr una transferencia

democrática del poder".

El presidente Bush, en una conferencia de prensa el martes, dejó abierta la posibilidad de buscar la extradición de Noriega, o secuestrarlo, para someterlo a juicio.

"Tengo la obligación de tratar de llevar a las personas ante la justicia", dijo.

El gobierno del expresidente Ronald Reagan había exigido que Noriega no sólo deje el poder sino que salga de Panamá. En negociaciones privadas, los Estados Unidos lograron un acuerdo para que el general Noriega salga del país antes de las elecciones nacionales, pero podía volver después, pero sin poder. El acuerdo fracasó en 1988, y el gobierno no dejó de pedir su salida de Panamá.



FINALIZA MOTIN. Davao, Filipinas, agosto 17 (AP-Cablefoto). Soldados cargan el cuerpo de un convicto herido y posteriormente arrestado, tras participar en un motín que dejó quince muertos. Entre las víctimas hubo una misionera australiana.